

INFORME REPRESENTACION FED. PANAMERICANA EN INAUGURACION DE CANCHA DEL PARAGUAY.

El primer objetivo planteado fue seguir involucrando al Gobierno en políticas de desarrollo y de creación de nuevos polos que apoyen al hockey con el convencimiento de que el hockey es un deporte que les traerá una política deportiva enriquecedora en valores de equipo, y de esfuerzo constante, desarrollando la inteligencia de quienes lo practican.

Es por ello, que a media hora de haber ingresado a tierra paraguaya se planteó por la Comisión Directiva una reunión informativa de cuál era la visión panamericana de este nuevo emprendimiento paraguayo, comenzando con los representantes de los clubes afiliados a esta Asociación

La reunión se realizó en el club CURDA, con delegados de los clubes afiliados (Club Universitario de Rugby de Asunción, Olimpia, Sajonia, Yacht y Golf Club Paraguayo, Deportivo Internacional, Deportivo San José, Centro Educativo Maria Auxiliadora, Luque Hockey Rugby Club, Universidad Americana, Club de Regatas, Bigua) y miembros de la Comisión Directiva (Marcela Pappalardo, Lilia Cardozo, Nelly Acuna, Rossana Vely, Liza Gaston, Ramón Gimenez, Carlos Pereira, Lujan Eijo), árbitros (Alejandro Schon, Beatriz Mongelos, Claudia Russo, Laura Servian) y técnico de la selección de mayores (Julio Russo) y Juez de Mesa (Alberto Chamorro)

Aquí pudimos extraer cuales eran las interrogantes de todos ellos asi como sus expectativas en cuanto a este nuevo capítulo en la historia del hockey paraguayo. La finalidad era conocernos, ver quien era cada uno de ellos, cuál era su participación actual en el hockey nacional y cuál había sido su papel hasta ahora en el deporte.

<u>Viernes 15 de febrero REUNION CON MINISTRO DE DEPORTE</u>

La reunión se llevó a cabo en la oficina del Sr. Ministro de Deportes, Sr. Marcelo Bedoya Murto, sito en la Secretaria Nacional de Deportes.

Esta oficina se encuentra en la Ciudad Deportiva donde se encuentra ubicada la cancha de Hockey de la APH. Este complejo deportivo cuenta con aproximadamente 7Ha, involucrando gimnasios, canchas, pistas de atletismo y demás instalaciones en la que se practican las siguientes disciplinas deportivas: Tenis de mesa, Tenis de campo, Futbol, Atletismo, Basketball, Volley, Squash, Esgrima y Hockey, a partir de esta inauguración. Cuenta también con el Instituto Superior de Educación Física, escuela de educación física. Toda una ciudad deportiva con objeto de una política deportiva instaurada por el Gobierno con miras al año 2020. Patria Deportiva 2020 es el logo identificatorio.

El Ministro nos estaba esperando para dicha reunión. La misma transcurrió por más de dos horas en las que conversamos respecto a la importancia del advenimiento del sintético en la Republica Paraguaya, contando las ventajas del sintético así como los distintos sintéticos de agua y de arena para aggiornar al Sr. Ministro en nuestro deporte.

El Ministro manifestó mucho interés en el hockey y relato que la Comisión Directiva goza de su plena confianza en cuanto al trabajo y a la dedicación con la que esta desarrolla su tarea.

Explicamos al Ministro la importancia de que Paraguay concrete en su tierra la organización de un evento internacional en la que se inviten distintos países de AMERICA, con el atractivo turístico que ello conlleva y con el atractivo único para la familia del hockey nacional de poder disfrutar de ver a sus jugadores representar la camiseta. Estos torneos tienen un alto contenido de nacionalización del deporte, que conlleva a un disfrute de un espectáculo único, rodeado de familiares y de amigos.

Manifesté el interés de la Panamericana de lograr televisación de estos eventos tanto en el ámbito local como internacional y el Ministro se comprometió a lograrlo y brindarlo para el caso de que Paraguay logre gozar de un Torneo Internacional en su territorio.



Explicamos al Ministro la importancia de los Torneos Challenge Clasificatorios para la Copa Panamericana, ya que si Paraguay organiza una fiesta en casa, y logra invertir en el trabajo de sus selecciones de acá a dos años, podrá hacer un papel muy digno en dicho Torneo ya que en él, no participan los equipos de más ranking de América. Este es un Torneo muy atractivo que Paraguay deberá licitar y trabajar muy duro con sus selecciones para obtener un crecimiento sustentable que luzca durante el mismo.

Hablamos también que el Ministerio deberá apoyar a la Asociación Paraguaya de Hockey con mucho personal, tanto de utilería, como de mantenimiento, de vigilancia para que este Torneo de garantías de ser un éxito. Y el Ministro se comprometió a que la PANAMERICANA contara con todo estos pedidos para obtener este campeonato internacional.

Se llegó a un acuerdo económico para la APH donde la Panamericana puede estar muy segura que Paraguay contara con los fondos suficientes para alojar a oficiales, dirigentes y árbitros en hoteles de primer nivel y con una atención excelente.

Al terminar la reunión, le hice entrega al Ministro de una plaqueta agradecimiento de parte de la Federación Panamericana donde destacábamos su labor en la gestión de la primera cancha de sintético del Paraguay, plaqueta que recibió con mucha alegría y emoción, ya que se la entregamos con su nombre grabada en ella.

Reunión con el Presidente del Comité Olímpico Paraguayo Sr. Camilo Perez Lopez Moreira.



En esta reunión, contamos al Presidente del COP, la reunión mantenida con el Sr. Ministro y el compromiso asumido de licitar el Torneo Panam Challenge para el año 2015, con el objetivo de que la APH cuente con programas de solidaridad olímpica internacional que permita especializar a sus técnicos y trabajar con apoyo de nutricionistas, psicólogos, médicos y demás especializaciones que darán al trabajo de selecciones un marco serio y confiable.

Logramos su compromiso y entregamos una plaqueta agradecimiento de parte de la Federación Panamericana de Hockey, la cual fue agradecida con muchos elogios hacia el Presidente, Sr. Antonio Von Ondarza.



Entrevista en el periódico ABC Color, entrevistados por el periodista Leo Diaz

<u>Tambien tuvimos una entrevista en la tarde en uno de los periódicos de mayor importancia en la ciudad de Asuncion.</u>



En esta entrevista, se manifestó que "La PAHF aportará con un contenido a la APH para el desarrollo del deporte, así como la voluntad para tener en cuenta y apoyar al país para futuros eventos de carácter internacional". Y a su vez se agregó que "...cuando un deporte tiene un evento de esta magnitud, tenemos que agradecer a todas las personas, jugadores, árbitros y dirigentes que han trabajado desde el origen del hockey en el Paraguay y felicitar a la actual comisión directiva de la APH, en la persona de su presidenta Nelly Acuña, al ministro de Deportes, Marcelo Bedoya, al presidente del Comité Olímpico Paraguayo, así como a todas las persona que estuvieron involucrados para hacer realidad este sueño de la cancha propia para el hockey paraguayo".

<u>SEGUNDA REUNION CON DIRIGENTES DE CLUBES, COMISION DIRECTIVA, ARBITROS Y ENTRENADORES QUE HAN PARTICIPADO EN TORNEOS PANAMERICANOS</u>

La primera idea que intente resaltar para todos los participantes es que Paraguay tiene una gran suerte en América, ya que no solo es uno de los países que han logrado instalar una cancha sintética sino que el emprendimiento en su conjunto es un emprendimiento estatal de exclusividad de uso de la Asociación Paraguaya. Acá está el gran logro de Paraguay en comparación con otros países de América que han logrado su primera cancha aunando esfuerzos entre las Federaciones y clubes o colegios locales y han tenido que dividir su uso y sus rentas, como el caso de Uruguay o solo en clubes o colegios, como el caso de Chile.

También es de destacar que la cancha de Paraguay está instalada en un predio municipal que no le genera costos de ninguna especie a la Asociación Paraguaya de Hockey. Por lo tanto, solo ganancias será lo que recibirán por el uso de esa cancha.

En mi mensaje deje claro que solo ellos decidirán cuales son los mejores horarios de práctica para sus seleccionados, cuáles serán los horarios de alquiler para los clubes y cuáles serán los campeonatos que se jugaran en dicha cancha.









En mi discurso les hice notar a los participantes que la fecha de la inauguración de la cancha también era excelente ya que por la época del año en la estamos, permitirá a la Asociación organizar un Torneo para la temporada 2013 en forma completamente distinta a todos los Torneos anteriores.

Todos los agentes del hockey sobre césped deberán participar en forma conjunta y trabajar un esquema ordenando de funciones dirigenciales, arbitrales y técnicas que permitan que se juegue todos los fines de semana casi sin suspensiones. Esta es una de las características del césped sintético.

Todo este desarrollo va a traer un crecimiento exponencial en el deporte que deberán estar preparándose para poder enfrentar. Es un año donde deberán comprometer a sus clubes a acercar personas del deporte que trabajen en mesas, que empiecen a capacitarse para arbitrar y que quieran tecnificarse para poder así atajar este crecimiento. Las personas que han tenido la suerte de participar en Torneos

Panamericanos serán excelentes referentes para apoyar y dirigir esta estructura desde el punto de vista técnico.

Es momento para Paraguay de <u>repensar el</u> <u>hockey como un espectáculo deportivo</u>, enfatizando que a nivel nacional se trabaje con reglas, que claramente tiendan a asimilarse al hockey internacional, tanto en los controles de mesa, en la exigencia el uso de los materiales de protección de jugadores tales como canilleras, protectores, máscaras, etcétera.

Valorar el hockey como un espectáculo deportivo en toda su extensión dándole un lugar preciso para que los jugadores entren en la cancha todos ordenados y los árbitros y jueces de mesa estén identificados con remeras todas iguales y distintivas de sus cargos, es un paso importante que la APH deberá afrontar si quiere manejar el hockey como un espectáculo.

El hecho de tener la única cancha de Paraguay coloca a la Asociación Paraguaya en una lugar preferencial durante este año 2013 ya que ese debe ser su logo para atraer a las demás

Instituciones que ya poseen hockey a nivel escolar, liceal y Golden para la esfera de la Federación, y así ampliar sus jugadores afiliados.

Se deberá invitar a las Ligas colegiales a participar de torneos mensuales organizado por la APH para lograr que la mayor cantidad de jugadoras logre modernizarse jugando en sintético.

Importante resulta destacar que la cancha le permite a la APH tener un predio para ofrecer a sus sponsors con presencia de publicidad estática que permitirá también generar rentas de publicidad para la Asociación.

El hecho histórico de que Paraguay inaugure su primera cancha de hockey traerá aparejado, sin lugar a duda, un crecimiento exponencial de jugadores que practiquen este deporte ya que el sintético enamora al deportista que lo practica, lo tienta a trabajar armónicamente sus técnicas individuales y lo obliga a trabajar con mayor rapidez mental y física a la hora de tomar decisiones durante el juego.

Esta cancha está situada en un Centro deportivo del Ministerio de Deporte Paraguayo donde se practican varias disciplinas deportivas tanto a nivel inicial como en época de juventud, tanto en damas como en caballeros y hay que lograr captar adeptos hacia el hockey con las actividades que se organizan. Ser imaginativo, creativo, y divertido será una de las misiones que la organización del Torneo de la Asociación deberá trabajar para poder cumplir con el objetivo de captar adeptos.

La cancha en sí misma no dice nada, solo la Organización que arme la Asociación va a poder darle vida a este emprendimiento hermoso pero vacío hasta tanto no se pongan a trabajar todos los agentes del hockey en darle un contenido. Esta será la gran misión del hockey paraguayo durante el 2013.



El predio municipal cuenta con el Instituto de Estudios Deportivo del Paraguay en su predio, a unos treinta metros de la cancha. Esto permitirá atraer a varios jugadores a su capacitación y a su tecnificación tanto en cursos anuales así como en charlas específicas de distintos temas arbitrales como referentes a la figura del entrenador.

Las instalaciones que están al costado de la cancha muestra la instalación de baños y de vestuarios que en una primera instancia cubren perfectamente las necesidades del Torneo Local pero que deberán ser reestructurados para la organización de un Torneo Internacional.











ACTO INAUGURAL DE LA CANCHA

SABADO 15 DE FEBRERO



Acto inaugural

Coincidencia o no, en el día en que se cumplieron 22 años de la última medalla de plata ganada por el hockey femenino paraguayo a nivel sudamericano, se realizo la inauguracion de la cancha.

La obra realizada por la Minsiterio de Deporte del Paraguay ha ido entregada a la Asociación Paraguaya de Hockey para su utilización.

El evento de inauguracion conto en su animacion con la Orquesta "Sonidos de Cateura"

interpretando músicas folclóricas y el Himno Nacional.

Fue muy emotivo ver que todos los jugadores de distintas edades esperaban al Presidente de la Republica Paraguaya para realizarle el puente de palos que le permitió llegar a la tarima de inauguración que se estableció a tales efectos.







Durante el acto se hicieron presentes autoridades del Gobierno y de las distintas Instituciones representativas del deporte paraguayo desde muy temprano en la mañana. Se encontraban allí: Presidente de la República del Paraguay Dr. Federico Franco Gómez, Ministro de deportes, Sr. Marcelo Bedoya Murto, Presidente del comité olímpico, Sr. Camilo Pérez López, Presidente de la Asociación de Presidentes de Disciplinas deportivas del Paraguay y Presidente de la Asociación Paraguaya de Futbol: Juan Angel Napuot. Y presidentes de las distintas federaciones deportivas del Paraguay así como de los clubes afiliados.





La Federación Panamericana hizo entrega de una plaqueta agradecimiento, felicitando a la Comisión Directiva de la Asociación Paraguaya de Hockey por su gran trabajo en la inauguración de la cancha. La plaqueta está realizada con objetos de bronce tales como palo, bocha, arco, silbato, tarjeta de árbitros, que dan un claro distintivo a nuestro hockey. Al momento de entregar la plaqueta en representación de la PANAMERICANA DE HOCKEY se hizo hincapié en la importancia de que todos los agentes del deporte se unieran para construir el contenido de esta cancha de manera armónica destacando el amor al hockey como el nexo o unión de todos para lograr un crecimiento exponencial en poco tiempo. Destaque el compromiso de la Panamericana de brindar contenido a esta cancha, adjudicando algún Torneo Internacional en Paraguay, lo cual fue fuertemente exclamado por el público presente. Destaque también la colaboración en la tecnificación de entrenadores en todo y cuanto nos sea posible, para que el hockey se inserte pisando fuerte en el proyecto de PATRIA DEPORTIVA 2020 planteado por el Gobierno paraguayo.









Luego de la culminación de todos y cada uno de los discursos que brindaron las autoridades presentes, donde destacaron notablemente la presencia y la labor de apoyo brindada por la Federación Panamericana de Hockey al hockey paraguayo, el Presidente de la Republica y la Presidente de la Asociación Paraguaya hicieron oficial la inauguración de la cancha de hockey, realizando el tradicional Corte de la Cinta. Y así la familia del hockey dio ingreso a la cancha de hockey.



Estando todo el público presente en la cancha correspondía que el Presidente de la Republica diera la Primera Pegada del palo a la bocha en la cancha de sintético. Luego de explicarle la toma del palo, con el palo apoyado en el piso mientras el Presidente de la Republica se agacho para colocar sus manos en el

palo, se paró erguido, son su toma de palo de manera perfecta y dio su primer tiro a la bocha, el cual fue fotografiado por toda la prensa presente.



Una multitud de jugadores y de público en general comenzó a sacarse fotos pisando por primera vez la cancha, que había sido inaugurada de manera oficial.

Luego se realizó un Partido Exhibición de selección nacional sub 18 y sub 16 contra el club de Regatas de la República Argentina, que deleitó a toda la familia del hockey, que esperaba con ansia poder jugar en la cancha su primer partido, luego de este partido exhibición. Mucha alegría, muchas fotos, muchas sonrisas, muchas ilusiones se concretaban y se centraban en la primer carpeta de sintético del Paraguay.











En sintesis, Paraguay tiene una historia nueva para empezar a escribir, habiendo dado un paso fundamental con la inaguracion de la primer cancha de sintetico. Necesitamos colaborar asesorando de manera continua al hockey de este pais para lograr el mayor aprovechamiento de odas las circunstancias que llevaran a un crecimiento sustentable del deporte que nos une. La familia del hockey es muy receptiva al asesoramiento que podamos brindarle y como todo grupo en desarrollo necesita de una gran motivacion para cumplir lo objetivos trazados durante esta visita. Cabe destacar que el Gobierno paraguayo esta realizando una inversion de primera linea y muy considerable en el deporte en general, por lo que las autoridades de la Federacion Panamerican deberan trabajar muy cercanas a sus autoridades de gobierno para lograr una mayor focalizacion en el hockey como deporte primordial.

Trasmitir las ventajas del hockey permitiran que el Gobierno redoble su apuesta actual.



ouve notada arrios.

Dra. Dánae Andrada Barrios

PAHF Director